
好莱坞盯上潜在价值

这多少让人有些难以置信，要知
道就在4年半前，在2016年夏天，由于
登陆英超的首个赛季发展不顺，孙兴
鳭一度非常接近于重返德甲，但现在
他已经是英超最好的球员之一，热刺
正准备给他提供一份队内顶薪合同，
让他与哈里·凯恩以及贝尔（从皇马租
借回归）这两位队史传奇平齐，这足以
说明他现在有多棒。
同样就在上个月，在队友德勒·阿

里的介绍下，孙兴鳭与好莱坞三大经
纪公司之一的CAA（CreativeArtist-
sAgency）签约，热刺阵中还有一位
CAA的签约明星，那就是穆里尼奥，此
外C罗也是他们的客户，足球世界仍
在低估孙兴鳭的价值，但好莱坞并没
有。

回到五年前，2015年孙兴鳭从勒
沃库森加盟热刺，时任主帅波切蒂诺
对他的定义是速度快，善于跑位，能够
给哈里·凯恩拉出空当。
“他是波切蒂诺最欣赏的那类球

员，踢假9号，善于在边路活动，无球跑
动能力尤其突出。”当时负责考察孙兴
鳭的热刺球探韦伯回忆，“他踢得非常
聪明。跑位鬼魅，块头虽然不大但技术
出色。”
当时进球并不是孙兴鳭最擅长的

事情，效力于勒沃库森的87场比赛中
他打进了29球，这个成绩单只能算一
般，而在加盟热刺的首个赛季，他一共
出场40次只打进了八球，其中英超只
打进了四球，赛季最后一轮热刺1比5
惨败于纽卡斯尔，波切蒂诺对表现不
佳的孙兴鳭非常愤怒。

踢左路简直暴殄天物
之后的那个夏天，孙兴鳭只差一

点就离开了热刺，他没有参加热刺的
前三场比赛以避免受伤导致转会告
吹，但最终转会并未达成，留下来后韩

国前锋决定严格按照波切蒂诺的要求
改造自己，着重提高自己的射门能力
与爆发力，并对后排插上的时机进行
了优化。
“他一直在努力提升自己，不仅仅

是练习射门，还努力让自己的跑位更
精准，时机更准确。”韦伯说，“他习惯
从两翼内切去包抄射门，这时候往往
是侧对球门的，与守门员之间的角度
决定了能否得分，所以他做了很多类
似的练习，以确保自己无论在何种情
况下都能找到最优解。”
至于左右脚的问题，对孙兴鳭来

说倒是很简单，他的父亲一直都在刻
意锻炼他的弱势脚。
“当时他经常会在父亲的陪同下

加练，分别用左脚和右脚完成射
门。”前勒沃库森主帅施密特说。前
勒沃库森球员，也曾效力于热刺的
范德法特则表示自己曾因此深受打
击：“我看不出来他到底是左脚球员
还是右脚球员，甚至就连他自己也
不知道！”
但在波切蒂诺麾下，孙兴鳭虽然

一直都在进步，却始终未能爆发出如
本赛季一般的光芒，主要原因之一在
于波切蒂诺始终更倾向于让他在左边
路活动而非中路，毕竟当时热刺还拥
有德勒·阿里、埃里克森和拉梅拉这三
位中路攻击手。

直到2018-2019赛季，哈里·凯恩
的意外受伤成全了孙兴鳭，后者用一
连串神奇发挥带领热刺打进了欧冠决
赛，这个时候一切都很清楚了，继续让
他踢左路纯粹是暴殄天物。

穆里尼奥上任后则更进一步，名
义上孙兴鳭依旧是左边锋，但实际上
更多出现在中锋位置，反而是哈里·凯
恩位置后撤踢起了10号位，减轻了防
守任务后韩国前锋一发而不可收
拾———本赛季迄今为止孙兴鳭每场比
赛在后场接球10次，上赛季则是13.9
次。

热刺进攻真核心

“孙兴鳭才是热刺的进攻核心。”
范德法特说，“的确，哈里·凯恩本赛季
的表现也很出色，但我觉得他比哈里
更重要，因为他的速度实在是太快了，
不仅能为自己创造机会，也能让队友
觅得良机，当哈里·凯恩不在时，他一
样踢得很好，但如果他不能出场，热刺
就会遇到麻烦了。”
除了技术层面的提升以及更大的

战术自由外，孙兴鳭进化的另一个方
面，甚至有可能是最重要的一个方面
在于心理。
职业生涯初期，孙兴鳭非常害羞，

不善于和队友以及教练交流沟通。“想
要融入更衣室，你必须敞开心扉，但当
时在我看来，他是绝对不可能做到这
一点的。”范德法特回忆，“他太害羞
了，效力于勒沃库森的时候他还是个
十来岁的小男孩。但现在不一样了，最
近我见过他一次，他已经找到了自己
在热刺的位置，热刺是最适合他的俱
乐部，人人都爱他，我深深为他感到高
兴。”

更衣室里!灵魂歌手"

波切蒂诺也持同样观点，他甚至
用孙兴鳭的例子来激励加盟初期表
现不佳的恩东贝莱。阿根廷主帅早
在2013年执教南安普敦时就试图购
入孙兴鳭，但后者拒绝了，2015年转
会热刺也是拖延到了最后一刻才完
成，在波切蒂诺看来，主要原因在于
那个时候的孙兴鳭不但腼腆，而且
不够自信。
孙兴鳭的幸运之处在于加盟热刺

后他遇到了同样来自德甲的奥地利国
脚凯文·维默尔。与害羞腼腆的孙兴鳭
不同，凯文·维默尔性格外向，两人在
场外几乎形影不离，英格兰媒体甚至
开玩笑说如果亚马逊摄制组早几年
（凯文·维默尔2017年转会离开了热

刺）给热刺拍纪录片，都可以直接给这
对CP出衍生剧了。

最重要的一点是凯文·维默尔的
开朗性格起到了潜移默化的作用，不
仅让孙兴鳭变得更加自信，同时也让
他变得活力四射，这从他进球后的庆
祝动作便可见一斑，早期韩国前锋哪
怕庆祝也显得有些拘谨，现在则经常
来上一段尬舞，此外他还是热刺更衣
室公认的“灵魂歌手”，没有什么忧愁
是孙兴鳭的歌声解决不了的，如果有，
那就再来一首。
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孙兴鳭现在值多少？德国《转会市
场》给出的最新估价是9000万欧元，
但考虑到自加盟热刺以来这位韩国球
星始终保持低调，也没有试图进行转
会，这一价格很可能只是起步价，无论
哪家豪门，想要从热刺带走今年28岁
正值当打之年的球星，不砸出过亿欧
元都是不可能做到的。
最关键因素在于《转会市场》并没

有将孙兴鳭的商业价值考虑在内。孙
兴鳭今年是第五次当选韩国足球先
生，不仅是韩国足球的一哥，同时也已
是名符其实的亚洲第一球星，并在上
周凭借上赛季第16轮中打进的70米长
途奔袭进球当选2020年普斯卡什奖
（即国际足联年年度最佳进球），如果
能继续这一势头前进并随俱乐部拿到
几项重量级赛事冠军，甚至有可能冲
击亚洲足球历史最佳球员的荣誉。
在这样的背景下，孙兴鳭的市场

价值与吸金能力水涨船高也就不足为
奇了。根据韩国文化体育观光部与韩
国体育政策科学院发布的最新报告，
在对韩国关税厅（海关）进出口贸易统
计、韩国央行的投入产出表及国内外
民调结果等资料进行分析计算后得出
结论，孙兴鳭带动韩国对欧消费品出
口总额高达3054亿韩元（约2.28亿欧
元），由此产生的生产效应和附加值效
应分别为6207亿韩元（约4.59亿欧元）
和1959亿韩元（约1.45亿欧元）。
此外孙兴鳭在韩国国内市场带来

的广告销售规模约为180亿韩元（约
1331万欧元），并创造了7279亿韩元
（约5.38亿欧元）的无形价值，其中包
括激发民族自豪感、激励青少年等。韩
国文化体育观光部同时在报告中指
出，由于孙兴鳭目前正处于自己的职
业生涯的黄金期，由此产生的各类经
济效益还有望持续增加。
不过孙兴鳭并不是给韩国创造经

济效益最高的体育明星，已退役的花
样滑冰世界冠军金妍儿才是，根据相
关报告，金妍儿在2010年温哥华冬奥
会获得女子花样滑冰金牌后，仅是提
升韩国国家形象而产生的无形价值就
达到了惊人的9281亿韩元（约6.86亿
欧元），想要追上这位花滑女王，孙兴
鳭还需继续努力。
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本月初，在目睹了孙兴鳭传射建功帮助热刺击败阿森纳后，前阿森纳球员博斯罗伊德说：“如果孙兴鳭来自英国、
巴西、意大利、荷兰或其他国家，他的人气会比现在高得多，他绝对是英超最好的五名球员之一！”

两件事，首先孙兴鳭被严重低估了，其次这位韩国前锋本赛季的表现真的非常出色。本轮过后，利物浦前锋萨拉
赫以进13球的成绩超越打进11球的孙兴鳭来到英超射手榜榜首，但萨拉赫的13个联赛进球里有5球是点球，扣除点球
的话孙兴鳭依旧是英超最佳射手，事实上在整个五大联赛，如果不计算点球的话，只有莱万多夫斯基的联赛进球比孙
兴鳭更多（15球），梅西与C罗都在韩国人之后。


